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EL consuMIdor pagó hasta
14 vEcEs Más dE Lo quE

pErcIBE EL productor En
EL caMpo

-----------------------------------
Inauguraron Las

rEfaccIonEs rEaLIzadas En
La MorguE JudIcIaL dE

BELL vILLE
-----------------------------------
EntrEgaron 20 LotEs dEL

prograMa "Lo tEngo"
-----------------------------------

apoyo MasIvo dE
productorEs para La

concrEcIón dEL asfaLto
EntrE coLonIa BargE y

MontE Maíz
-----------------------------------

LaBordE rEcIBIrá 5
MILLonEs pEsos para
coMEnzar La oBra dE

cordón cunEta

Monte Buey: Instalan una carpa sanitaria para ayudar a
descomprimir el sistema de salud local

La historia vivida en Monte Buey hace un año atrás vuelve a repetirse en relación al Coronavirus, pero esta vez con
características mucho mas intensas que en aquella oportunidad.
La cantidad de contagios creció exponencialmente, las camas de los dos importantes nosocomios se vieron saturadas,
las derivaciones eran constantes y hubo que lamentar víctimas fatales. 
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EtrurIa

Entregaron 20 lotes del programa
"Lo tengo"
El gobernador de la pro-

vincia, Juan schiaretti,
junto al intendente Maxi-
miliano andrés, presidieron
el acto de entrega de lotes
con infraestructura del pro-
grama Lo tengo a 20 fami-
lias de Etruria. 
La inversión provincial rea-
lizada en la localidad del de-
partamento General San Mar-
tín ascendió a 9.730.805 pe-
sos, monto que incluye la
adquisición de terrenos y
obras de redes vial (cordón
cuneta, badenes y calzadas),
electricidad (baja tensión y
alumbrado público) y agua
potable (distribución y cone-
xiones domiciliarias).
El mandatario provincial des-

tacó que además se entrega
a los beneficiaros el boleto
de compraventa. «Sepan que
ya son propietarios de esos
terrenos, nadie les puede ob-
jetar nada y por lo tanto, tie-

nen la tranquilidad para poder
construir y para poder des-
pués del tiempo legárselo a
sus hijos», dijo Schiaretti a
los flamantes titulares.
La Provincia no traslada a

los beneficiaros la totalidad
de la inversión en los terrenos
y las obras, sino que subsidia
una parte «para que la gente
pague menos, para que le
sea accesible el costo de la
cuota mensual, que nunca
puede superar el 10% del
salario», aclaró el goberna-
dor.
A su turno, Andrés remarcó
el trabajo entre los distintos

estamentos del Estado.
«Quiero destacar que tanto
el Municipio como la Provin-
cia nos sentimos parte de
estos anhelos y vamos a se-
guir apostando a estos pro-
gramas de trabajo, porque
cuando el Estado está pre-
sente, y con ganas de darle
formalidad y legalidad a estos
trámites, las cosas suceden”,
concluyó.
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apoyo MasIvo dE productorEs para La concrEcIón dEL as-
faLto EntrE coLonIa BargE y MontE Maíz

◘ Las autoridades de colonia Barge, junto al consorcio
caminero y el consorcio canalero de Monte Maíz trabajan
a destajo para conseguir el 51% de las firmas necesarias
para avanzar con el proyecto de unir vía pavimento
estas dos poblaciones.
Las expectativas son sumamente favorable ya que la res-
puesta de los productores ha sido total, salvo alguna exepción.
La obra demandará una inversión de 144 millones de pesos,
el 50% lo aporta la provincia y el resto los productores agro-
pecuarios.
Son 273 cuentas catastrales divididas en 150 propietarios.
El camino actual por ser considerado red secundaria posee
ripio y cuenta con las medidas exactas para emplazar la
carpeta asfáltica sin hacer modificaciones.

pandEMIa

comienzan a vacunar contra el covid-19 a
Bomberos voluntarios
Luego de reclamar va-

rios meses, Bomberos
voluntarios de la provincia
logró que sean conside-
rados personal esencial y
serán vacunados en las
próximas semanas.
En tal sentido, el Ministerio
de Salud de Córdoba infor-
mó que desde este hoy miér-
coles se comenzará a va-
cunar a los efectivos. La de-
cisión se tomó en el marco
del plan de vacunación como
personal estratégico, "ante
el inicio de la época de in-
cendios forestales en la pro-
vincia".
Desde la cartera sanitaria
indicaron que la vacunación

en los cuarteles se llevará a
cabo "paulatinamente". 
Los Bomberos Voluntarios
que recibirán la vacuna serán
notificados de su turno pre-
viamente.
"El criterio de los grupos
vacunados es definido por
la autoridad sanitaria pro-
vincial". Por el momento hay
800 vacunas disponibles y
5000 bomberos activos.

proBLEMátIca nacIonaL
Los Bomberos Voluntarios
del país se declararon en
estado de Alerta y Moviliza-
ción del Sistema por Falta
de Vacunas, el pasado lunes
3 de mayo, reclamando la

urgente definición e imple-
mentación de un plan de va-
cunación para los más de
43 mil bomberos voluntarios
de todo el país.
Desde el año pasado el
Consejo de Federaciones
de Bomberos Voluntarios de
la República Argentina y las
26 Federaciones Provincia-
les que lo integran vienen
realizando pedidos y recla-
mos a las autoridades de
los Ministerios de Salud Na-
cional y Provinciales, sin em-
bargo, a la fecha, aún no se
han tenido respuesta a la
necesidad de definir e im-
plementar un plan de vacu-
nación.
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EducacIón provIncIaL

El Ministerio de Educa-
ción introdujo modifi-

caciones en el protocolo
de actuación de las escue-
las ante el coronavirus. En-
tre otros puntos se espe-
cifica que “se considera
contacto de contacto es-
trecho a aquella persona
que estuvo en proximidad
con un contacto estrecho
de un caso positivo sin las
medidas de protección ade-
cuadas y sin distanciamien-
to. dentro de esta defini-
ción se encuentran los con-
tactos estrechos convivien-
tes y extraescolares”.
De esta manera, la guía es-
tablece que en caso de pre-
sentarse esta situación se
deberá “aislar a toda la bur-
buja a la espera del resultado
del hisopado del contacto

estrecho”. En ese punto, se
aclara que “el hisopado de-
berá realizarse de manera
inmediata a la identificación
del caso”. “Si el resultado es
positivo, la burbuja perma-
necerá aislada por catorce
días desde la fecha de último
contacto. Si el resultado es
negativo, el contacto estrecho
permanecerá aislado por ca-
torce días desde la fecha de
último contacto, pero el resto
de la burbuja puede retomar
la presencialidad”, indica la
normativa. “El contacto es-
trecho conviviente que no
pueda aislarse del caso po-
sitivo deberá aislarse hasta
cuatro días más y realizarse
un test antes de integrarse
al colegio”, se indica.
De igual manera, el protocolo
establece de manera explícita

-cuestión que ya estaba con-
tenida en la Resolución
387/20 del Consejo Federal
de Educación”- que “las y
los estudiantes que formen
parte de alguno de los grupos
de riesgo o convivan con
personas que forman parte
de alguno de los grupos de
riesgo establecidos por la
autoridad sanitaria, no de-
berán asistir de manera pre-
sencial al establecimiento
educativo, debiendo presen-
tar el certificado correspon-
diente y/o acreditar la convi-
vencia según el caso».
La actualización de la guía,
asimismo, dispone que es
obligación para el personal
docente usar barbijo y más-
cara o —se agrega esta po-
sibilidad— anteojos envol-
ventes de seguridad.

actualizaron protocolo de actuación en las
escuelas frente a la pandemia

cansados dE EspErar uEpc EXIgE La vacunacIón
totaL dE Los docEntEs

◘ “Entre las vacunas que recibió la provincia entre
fines de abril y las que llegarán durante mayo, el go-
bierno totalizará unas 400 mil dosis, por lo que están
dadas las condiciones para la inmediata vacunación
al sector docente (50 mil) y sostener, en la medida de
lo posible, la presencialidad en las escuelas”, expresa
el comunicado.
Y agrega el escrito: “Como hemos dicho en otras oportu-
nidades, el Gobierno de Córdoba decide no vacunar masi-
vamente a la docencia, mientras que en Santa Fe ya se ha
cubierto al 90% con, al menos, una dosis”.
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MontE BuEy

La historia vivida en Mon-
te Buey hace un año

atrás vuelve a repetirse en
relación al coronavirus, pero
esta vez con características
mucho mas intensas que en
aquella oportunidad.
Esta población del Departa-
mento Marcos Juárez había
sido una de las primeras en la
región en reportar casos posi-
tivos en los últimos días del
mes de julio (en otros pueblos
se registraron un mes más
tarde). En los días posteriores,
la cantidad de contagios creció
exponencialmente, las camas
de los dos importantes noso-
comios se vieron saturadas,
las derivaciones eran cons-
tantes y hubo que lamentar
víctimas fatales.
Seguidamente se realizaron
testeos masivos y se cerró la

localidad por completo.  Esto
fue produciendo que la canti-
dad de contagios bajará pau-
latinamente y con el correr de
las semanas la situación se
normalizó.
En esta oportunidad volvió a
ocurrir lo mismo pero con ca-
racterísticas mucho más agre-
sivas. 
Según señala el portal Des-
demontebuey.com.ar en un
plazo de 40 días la cantidad
de cantidad de positivos y fa-
llecimientos equiparan a todos

los acumulados el pasado año.
Se contagió en este período
el 5% de la población y el 10
% de la población ya pasó por
la enfermedad.
En forma paralela creció el
número de internados y mu-
chos de ellos en estado críti-
co.
Durante todo el año 2020
Monte Buey había registrado
9 fallecimientos de vecinos
que cursaban coronavirus. En
los últimos 12 días, hubo 8 fa-
llecidos con Covid.

crece el número de contagiados,
internados y muertos por covid-19

coLonIa BIsMarck cErró actIvIdadEs antE EL
rEBrotE dE casos dE covId-19

◘ La Municipalidad de colonia Bismarck emitió el
decreto 26/2021 donde suspende las actividades,
sociales, educativas, recreativas y culturales.
Según argumenta la normativa dada por el Poder Eje-
cutivo local que lleva la firma de la intendente, Daniela
Castrillo, expresa:
“Dada la situación epidemiológica actual en la localidad,
donde en los últimos días se ha constatado la propagación
de casos de COVID-19 y dado que según lo informado
por el COE, resulta necesaria la adopción de medidas
oportunas, a fin de mitigar la propagación y su impacto
sanitario”.

En taL sEntIdo sE dEcrEtó:
Art. 1: Restringirse de manera preventiva todas las ac-
tividades de concentración de personas, en los siguientes
términos, a saber, suspéndase todo acto, reunión o
acontecimiento de carácter eventual, cuyo objeto sea:
Educativo en sus tres niveles; Social; Artístico Musical;
Deportivo Cultural y Religioso.
Art. 2: Las restricciones descritas en el Artículo 1° del
presente, se mantendrán vigentes por el término de
trece días corridos desde la fecha del mismo (11 de
mayo 2021), pudiendo ampliarse mediante el dictado
de un nuevo acto administrativo sobre el particular, sin
perjuicio también, que a futuro podrán dictarse nuevas
normas que se consideren necesarias para adaptar la
normativa municipal, a la dinámica de la lucha contra la
pandemia.



◘ La Municipalidad de Laborde encabezada por la in-
tendente, María Elisa vidal, ratificó distintos convenios
con el secretario de obras públicas de la nación, Martín
gill, el aporte del estado nacional de 17 millones de
pesos para la construcción de 2600 metros lineales de
cordón cuneta.
Laborde recibirá en las próximas horas un primer desembolso
de unos 5 millones, equivalente al 30% del monto total.
Luego, los aportes se irán haciendo según avanza la obra.
Desde la cartera nacional señalaron que quieren llegar a
todos los municipios del país con obras que mejoren la
calidad de vida de los vecinos.
Entre ellas se destacan: Pavimentación, cordón cuneta,
desagües, iluminación y renovación urbana.
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LaBordE rEcIBIrá 5 MILLonEs pEsos para coMEnzar La
oBra dE cordón cunEta

◘ se trata de un camión, un tractor y una desmale-
zadora fabricada por una firma local, para realizar
distintas tareas de mantenimiento.
Esto se enmarca dentro del convenio firmado entre la
comuna y el Ministerio de Agricultura, Ganadería y
Pesca de la Nación, donde este último destinará 13 mi-
llones de pesos a tal fin.
Luego de analizar las características de las unidades a
adquirir, todos los sectores coincidieron en la necesidad
de la modernización del parque automotor.

EL hcd dE MontE Maíz aproBó por ordEnanza
La coMpra dE MaquInarIa MunIcIpaL

dEpartaMEnto unIón

Inauguraron las refacciones realizadas en la
Morgue Judicial de Bell ville
El presidente del tribu-

nal superior de Justi-
cia, sebastián López peña,
manifestó: “se trata de una
obra moderna, la primera
en su tipo en el interior de
la provincia y a la que se la
dotará de anatomía patoló-
gica. cuenta con instrumen-
tal que proviene del Instituto
de Medicina forense de cór-
doba, que es modelo en el
país, junto con el de gené-

tica forense que pertenecen
al poder Judicial”.
Ricardo Rosemberg, admi-
nistrador general del Poder
Judicial de Córdoba, subrayó:
“Esta inauguración permitirá
aplicar la ciencia para develar
la causa de una muerte”.
A su turno, el intendente Car-
los Briner remarcó: “Nueva-
mente se va a llevar a cabo
una actividad que si bien no
es nada grata, permitirá de-

sarrollar algo muy necesario
para la ciudad y la región.
Agradecemos al presidente
del TSJ y a todos aquellos
que permitieron poner en mar-
cha esta dependencia”.
A su turno, el juez federal
Sergio Pinto destacó que la
nueva obra “es fundamental
para el mejor desenvolvimien-
to del Poder Judicial. Facilita
el trabajo, sobre todo el de la
Justicia provincial”.
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provIncIaLEs - La carLota

Tras la polémica susci-
tadas años atrás cuan-

do un vecino de La carlota
largó varios yacaré a las
márgenes del río cuarto,
los cuales luego fueron re-
capturados, la policía am-
biental trasladó los anima-
les desde córdoba hasta
santa fe, al centro de res-
cate de esa provincia.
De los cuatro yacarés, tres
permanecían en el Centro
de Rescate y Rehabilitación
Tatú Carreta y el cuarto en
el Parque de la Biodiversidad
de la ciudad de Córdoba
.

hIstorIa
A principios de septiembre
de 2018 una persona viralizó
un video donde en cercanías
de La Carlota, liberó cuatro
pequeños yacaré con el ar-
gumento de criarlos en forma
natural en el cauce de agua. 

En tal sentido, tomó inter-
vención Policía Ambiental y
la idea era evitar que se re-
produjeran en un lugar que
no era su hábitat. 
Efectivos de la Policía de
Córdoba allanaron la vivienda
del hombre, quien quedó de-
tenido y brindó detalles sobre
el lugar. Esto permitió la cap-
tura de tres de los reptiles.
El cuarto,  fue secuestrado

en 2020 por Policía Ambien-
tal en un control de ruta en
la ciudad de San Francisco.
En Argentina, esta especie
se encuentra en ríos, arroyos
y bañados de la región nor-
deste, más precisamente en
las provincias de Corrientes,
Misiones, Entre Ríos, For-
mosa y parte de Santa Fe.
En épocas de frío como las
actuales, hibernan.

trasladan a santa fe los yacaré overos
liberados en la margen del río cuarto

general paz 444, pascanas, córdoba
tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas

🏭casa cEntraL pascanas - InEt aLBarracín 530
🏭casa cEntraL LaBordE - san Martín 299
🏠sucursaL pascanas - MItrE Eso BuEnos aIrEs
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socIEdad

Surge de los datos que
sigue mensualmente

caME sobre los 24 princi-
pales alimentos agropecua-
rios que participan de la
mesa familiar.
En el cuarto mes del año se
produjo la peor combinación
en materia de precios, de
acuerdo a lo que reporta la
Confederación Argentina de la
Mediana Empresa, ya que la
brecha campo-góndola aumen-
tó pero dado por, una caída
de 3,7% en los precios al pro-
ductor y un incremento de
1,63% en el costo que pagó
el consumidor en comercios.
En este sentido, la brecha de
precios para el promedio de
los 24 principales alimentos
agropecuarios que participan

de la mesa familiar se incre-
mentó un 8,7% en abril, al
subir de 4,29 veces en marzo
a 4,67 veces. Zanahoria (14,3
veces) y calabaza (9,4 veces)
fueron los productos con más
brecha y acelga, huevo y pollo,
los de menos.
Entre los 24 agroalimentos
de consumo familiar relevados,
los de mayor brecha mensual
fueron: naranja, con un alza
de 86,5%, limón (+83,3%), re-
pollo (+23,3%) y zanahoria
(+22,5%). Los de mayores ba-
jas fueron tomate y mandarina
(ambos descendieron 13,4%),
y calabaza (-11,5%).
También, entre los alimentos
con mayor desigualdad, están
el zapallito (8,5 veces) y limón
(7,8 veces). Por su parte, entre

los de menores disparidades,
en tanto, se encontraron la
acelga (1,6 veces), huevos
(2,2 veces), pollo (2,2 veces)
y repollo (2,3 veces).
Más datos asociados al “índice
de precios origen-destino” mos-
tró que, en el cuarto mes, el
IPOD frutihortícola subió 10%
en el mes y la brecha para
esos productos promedió en
4,96 veces; el IPOD ganadero
bajó 5,5% y resultó 34,9% más
bajo que el IPOD agrícola,
ampliando esa diferencia frente
a marzo.
Finalmente, el trabajo de la
Confederación indica que la
participación del productor en
el precio final cayó 6,1%, de
29,9% en marzo a 28,1% en
abril.

El consumidor pagó hasta 14 veces más de
lo que percibe el productor en el campo
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Sección DEPORTES
LIga BEccar varELa

El acto formal tuvo lugar
en el ingreso al campo

de juego donde las autori-
dades de la institución, junto
al intendente rodolfo filip-
poni, simpatizantes y ex pre-
sidentes descubrieron una
placa recordatoria para luego
dar paso a una caravana.
El 16 de mayo de 1931, el
Independiente Foot Ball Club,
conocido también por el “Tri-
co”, “Rojos”, “Los Leones” y
“Los Negros” comienza a tran-
sitar su vida institucional.
Luego de estos 90 años se
convirtió en la pasión y orgullo
de todos los que aman el rojo,
blanco y negro.
Transcurrieron refulgentes
etapas cargadas de glorias y
de éxitos, y otras no tanto,
pero el sentimiento siempre
ha estado y estará intacto en-
tre Los Leones.
La patria tricolor orgullosa de
si misma, de mero sacrificio
y esfuerzo hicieron realidad

el sueño que se había co- menzado allá por el 31.

Independiente fBc de pascanas celebró sus
90 años de vida Institucional

avanza La organIzacIón dE La copa aMérIca En córdoBa
a dEsarroLLarsE En JunIo y JuLIo

◘ Mientras las competencias en las diferentes ligas
deportivas de la provincia de córdoba reclaman
que se habiliten las competencias deportivas para
que los clubes puedan seguir funcionando y no
tengan que cerrar sus puertas, la provincia de cór-
doba ultima los detalles para ser sede de la copa
américa de fútbol el próximo mes de junio y julio.
El estadio Kempes abrirá sus puertas los días 17 y 23
de junio y el 2 de julio.
En tal sentido, el ministro de Seguridad, Alfonso Mos-
quera, acompañado del presidente del Consejo de Se-
guridad Deportiva Provincial (COSEDEPRO), Marcelo
Frossasco, recibieron a autoridades de seguridad de la
Copa América.
Los funcionarios dialogaron sobre la planificación dia-
gramada para los encuentros que se jugarán en el
Estadio Mario Alberto Kempes; arribos y partidas, des-
plazamientos, lugares de alojamientos y campos de
entrenamientos de todos los seleccionados de fútbol
que visitarán esta capital.
Para el evento internacional están previstos los partidos
de Argentina-Uruguay el 17 de junio; Uruguay-Bolivia
23 de junio y un encuentro de cuartos de final, el 2 de
julio.
Alejandro Éboli (Jefe de Seguridad de Conmebol), hizo
referencia a la situación de pandemia que atraviesa el
mundo y la Argentina, y al posible acercamiento del pú-
blico hacia los jugadores, tanto en los hoteles como en
el ingreso y egreso del estadio: “Le pedimos a la gente
que tengan en cuenta la situación que estamos transi-
tando, por lo que no será lo ideal acercarse con la in-
tención de saludar a los jugadores, ya que las burbujas
sanitarias se mantendrán y no lo podrán hacer”.



LaBordE: rEcrEatIvo rEnovó su coMIsIón dIrEctIva y
aspIra a un caMBIo dE ruMBo InstItucIonaL

El Club Atlético Cultural y Biblioteca Popular Recreativo
realizó el pasado miércoles 12 de mayo su Asamblea
Anual donde procedió a la renovación de cargos. La misma
será presidida por Franco Quinteros.
Bajo el lema “No hay progreso sin esfuerzo! Vamos por
más”, la propuesta de trabajo abarca distintos puntos,
tales como remodelaciones en general de los distintos
edificios con que cuenta la institución, nuevo predio de en-
trenamiento para fútbol infantil, revisión de contratos de
alquiler y actualización de escrituras, entre otros puntos.
comisión directiva
presidente: Quinteros, Franco Rubén
vice presidente: Huber, Facundo
secretario: Boiero Stacchino, Luis Adrián
pro secretario: Matteucci, Mario Gabriel
tesorero: Berrettoni, Kevin
pro tesorero: Ré, Virginia
vocales titulares: Benegas, Ceferino; Vanden Panhuysen,
Martin; Gonzalez, Juan; Carriso, Eduardo y Quinteros Ro-
berto.
vocales suplentes: 
Quinteros, Julio; Boiero Heredia, Favio; Boiero Heredia,
Luis.
tribunal de cuentas
Agüero, Daniela
Boiero Stacchino, Susana
Olmos, Diana
tribunal de cuentas suplente
Montefusco, Natalia
Berrettoni, Fiorella

tEnIs - pascanas - zona
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D io comienzo en las ins-
talaciones del club atlé-

tico y Biblioteca pascanas
la edición número 20 del ran-
king de tenis, tras el receso
en la temporada 2020 por la
pandemia.
En esta oportunidad participan
las categorías 2da, 3ra, y 4ta,
donde participan jugadores de
las localidades de  La Carlota,
Monte Maíz, Laborde, Santa
Eufemia, Chazón, Ucacha,
Etruria y Pascanas.
Como todas las temporadas
en este ranking se disputarán
6 fechas más la “Copa Master”
para todas las categorías.
Resultados Primera Fecha
Categoría Cuarta: En la primer
semifinal el local Tomás Altuna
se impone por 6-4, 4-6 y (13-
9) en super tie break ante Ni-
colás Urseler (Chazón). En tan-
to, en la otra semi, Cristian

Berias (Laborde) vence 6-4,
5-6 y (13-9) en tie break ante
el pascanense Carlos Sosa.
La final sería para Tomás Altuna
doblegar por un doble 6-5 a
Cristian Berias. El tercer puesto
quedó en la raqueta de Nicolás
Urseler. 
Categoría Tercera: Alfredo Al-
mada (Etruria) consigue su pa-
saporte a la final tras superar
4-6, 6-2 y (13-11) en el tercero
a Cristian Altuna (Pascanas).
Almada se vería en la final
ante el carlotense Andrea De
Marco. Sería este último quien
se subiría a lo más alto del
podio, al vencer a Almada por

6-2 y 6-3. El tercer puesto fue
para Cristian Altuna.
Categoría Segunda: En la má-
xima categoría del tenis zonal,
Mauricio Bagna (Monte Maíz)
da cuenta del ucachense Ma-
riano Cagliero por 6-5 y 6-3
en la instancia de semifinal.
Por la otra llave, Marcelo Del-
fino (Ucacha) derrota por 6-4,
5-6 y (13-11) a Gerardo Buti-
gue.
La final quedaría en manos
de Bagna quien en dos set de
6-2 y 6-5 se quedaría con el
primer puesto. El tercer escalón
quedó en las manos de Buti-
gue.

concluyó la primera fecha del
ranking del torneo regional
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agro - EXportacIonEs

La bajante del río paraná se profundiza y podrían
postergarse embarques de granos y derivados
La nueva bajante que ex-

hibe el río paraná, por
tercer mes consecutivo y
en pleno desarrollo de la
cosecha gruesa pone en
duda el embarque de granos
del complejo portuario del
gran rosario por un valor
de casi 270 millones de dó-
lares.
Actualmente el río presenta
hasta casi un metro de pro-
fundidad en su paso por Ro-
sario, cuando la media histó-
rica es de 3,4 metros para
esta época del año. El sector
de la exportación de granos
teme que en breve se pro-
duzca un quiebre en todo el
sistema de logística de carga
de granos en los buques que
amarran desde Timbúes hasta
Arroyo Seco.
La  Bolsa de Comercio de

Rosario indicó que la altura
promedio del río en Rosario
cayó 0,9 metros, mucho me-
nos de un tercio del nivel his-
tórico que sabe mostrar en
tiempos en que se carga la
cosecha gruesa. Por allí pasa
el 94% de la carga que no
carga en containers y que
sale por la Hidrovía Paraná –
Paraguay.
Un trabajo de Emilce Terré,
Alfredo Sesé y Pablo Ybáñez,
de la BCR, advirtió que el Pa-
raná “está al límite de ser na-
vegable en el nodo portuario
rosarino”.
Actualmente, dicho nivel, se
ubica 1,73 metros menos que
el nivel promedio de agua que
se registró en febrero último.
Hecho que puso en alerta a
todo el sistema agroexporta-
dor en la región. De acuerdo

a informes del Instituto Na-
cional del Agua, se prevé que
continúe bajando durante el
corriente mes llegando hasta
un mínimo de 1,09 m; ello es,
aún medio metro por debajo
de la marca actual.
Según registros relevados
por la Bolsa rosarina, el río
Paraná solo tres veces mostró
durante mayo bajantes por
debajo del metro: en el 2020,
la bajante alcanzó los 0,51
metros, en 1968 registró un
nivel mínimo de 0,91 metro y
en el 2021, en los primeros
seis días de mayo se conta-
bilizó un nivel mínimo 0,93
metro de promedio.
Por ello, la sequía en el sur
de Brasil, fue parte del pro-
blema en cuestión y no logró
revertirse en los primeros me-
ses del 2021.

La falta de un nivel adecuado
en el Paraná compromete el
mantenimiento de una cota
de 34 pies de calado. Por la
escasez de lluvias estivales
río arriba provocó que hoy el
calado efectivo en el río sea
de apenas 31 pies. Esto ge-
nera en los buques que se
llenan en los puertos de Ro-
sario una pérdida de capaci-
dad de carga de entre 4.500
y 5.500 toneladas por cada
embarcación que se despa-
cha. Esto representa un 10%
menos de capacidad de carga
en cada buque, necesario
para posibilitar el tránsito por
el lecho del río para salir al
mar.

EMBarquEs
Según estimaciones realiza-
das por el Ministerio de Agri-

cultura de la Nación, durante
mayo se debería cumplir con
la carga en las bodegas de
los buques de un mínimo de
7,2 millones de toneladas de
trigo, maíz, poroto y harina
de soja.
Este tonelaje debería quedar
en puerto o bien ser despa-
chado desde los puertos del
sur bonaerense, como Bahía
Blanca o Necochea-Quequén
para cumplir allí con el relle-
nado del buque en cuestión.
Por ello, la bajante que hoy
exhibe el Paraná abre un in-
terrogante para el destino que
en definitiva se le daría a un
volumen de granos, que no
puede ser embarcado en Ro-
sario, por un valor de casi
270 millones millones de dó-
lares.
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El trigo 2021 ganará poca superficie
en la región agrícola núcleo
Previo al inicio de la

siembra de trigo de la
campaña 2021/22, la Bolsa
de comercio de rosario,
informó que “hay reservas
hídricas adecuadas y pre-
cios atractivos, sin embar-
go sólo en el oeste de cór-
doba se implantaría 10%
más. En el resto de la re-
gión, por ahora se man-
tendría el nivel de siembra
de la campaña pasada”.
“Mayo comienza con cam-
bios en la dinámica atmos-
férica” comentó el especia-
lista en Ciencias  Atmosféri-
cas, José Luis Aiello, res-
ponsable de los pronósticos
meteorológicos de la BCR.
“Desde hace 9 años, el trigo
marca una tendencia inne-
gable: ha subido casi todos
los años en área aunque con
algunos traspiés. El año pa-

sado fue la falta de agua la
que impidió la siembra de
muchas hectáreas que es-
taban en los planes. En la
región esto se notó sobre
todo en el oeste, en los de-
partamentos cordobeses de
Marcos Juárez y Unión y
también en zonas del centro
sur de Santa Fe. Por trabajos
de satélite, en la zona de
Cañada de Gómez, se re-
gistró una caída del 14% del
área sembrada. En total el
año pasado el trigo cayó 12%
en el 2020.
La proyección de la BCR in-
dicó que “llama la atención
en este primer sondeo de in-
tención triguera, que, a pesar
de condiciones hídricas ade-
cuadas y precios atractivos,
por lo pronto solo el área
cordobesa de la región núcleo
plantea sumar un 10% al hec-

tareaje del año pasado”.
“El resto de las zonas de la
región núcleo mantendrían
el mismo nivel de trigo que
la campaña pasada. Los fac-
tores que podrían limitar esta
intención de siembra, según
mencionan los ingenieros de
la zona, son: humedad insu-
ficiente en el perfil del suelo
(sobre todo en el segundo
metro del perfil), el fuerte in-
cremento en el precio de los
fertilizantes, reajustes de al-
quileres e incertidumbre por
decisiones que pudiesen
afectar los mercados”.En
cuanto a los milímetros fal-
tantes solo en esta zona los
técnicos señalan que los sue-
los están al 100% de su ca-
pacidad de campo. 
El área cordobesa parte de
condiciones mucho mejores
que hace un año atrás.
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BELL vILLE

Por tercer año conse-
cutivo, se está llevan-

do a cabo el proyecto mu-
nicipal del área de salud
“aprendiendo hábitos sa-
ludables en mi escuela”, el
cual tiene como objetivo
lograr que los niños y niñas
que asisten a primer grado
de las escuelas locales
identifiquen los grupos de
alimentos de la “gráfica
alimentaria para la pobla-
ción argentina”,
incorporándolos en su dist-
ribución diaria de manera
saludable, que apliquen
buenas prácticas de higiene
personal y hábitos de hi-
giene bucodental.
Además, otros objetivos son
los de adquirir conocimientos
sobre la importancia de la
práctica deportiva como ele-
mento para su desarrollo per-
sonal y social.

Es muy importante que des-
de la primera infancia, los
niños y niñas empiecen a
desarrollar hábitos relacio-
nados con la alimentación,
higiene buco dental y activi-
dades físicas.
La realidad actual hizo que
desde el Área de Salud se
implementaran nuevas estra-
tegias para llevar a cabo las
actividades, utilizando la vir-
tualidad como herramienta de

trabajo.
Este año como equipo, se
decidió hacer extensivo parte
de este proyecto, acercando
a las escuelas primarias que
quieran participar el material
educativo para los docentes
y de esta manera sensibilizar
a niñas, niños y familias sobre
hábitos y alimentación salu-
dables y propiciar un entorno
escolar acorde al mejoramien-
to de la calidad de vida.

aprendiendo hábitos saludables se extiende a
todas las escuelas interesadas en presentarlo
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Instalan una carpa sanitaria para ayudar
a descomprimir el sistema de salud local
Ante el desborde en la

cantidad de contagiados
la provincia de córdoba, a
través del Ministerio de sa-
lud, tenía previsto poner en
marcha hoy lunes 17, una
carpa sanitaria en el predio
central del ferrocarril.
El objetivo es acompañar al
sistema de salud monteboyen-
se, con más controles, testeos
y medidas preventivas.
La carpa sanitarias es una
instalación prehospitalaria para
el seguimiento para pacientes
Covid 19 que consta de un
sector de admisión y triage
(valoración inicial), un sector
de atención médica que in-
cluye un box de shook room
por si surge alguna urgencia
y una capa de internación
temporaria para tratamientos
de corta duración (infusión de
sueros, oxigenoterapia, etc).
Cuenta además con una sala
de radiología, laboratorio, para
extracción de muestras para

derivación y farmacia.
También habrá una ambu-
lancia para traslados y la in-
corporación de un centro de
operaciones tácticas que se
encarga de las comunicacio-
nes para eventuales trasla-
dos.
El equipo está integrado por
dos médicos, cuatro enfer-
meros, un bioquímico, un téc-
nico radiólogo, un encargado
de farmacia y el personal de
logística, seguridad y comu-
nicaciones.

17 poBLacIonEs cErraron
actIvIdadEs

Se trata de 15 en el departa-
mento Marcos Juárez: Alejo
Ledesma, Arias, Guatimozín,
Cavanagh, Colonia Barge, Isla
Verde, Gral. Baldissera, Inriville,
Los Surgentes, Cruz Alta, Ca-
milo Aldao, Corral de Bustos
Ifflinger, Capitán Gral. B O»Hig-
gins, Colonia Italiana y Monte
Buey.
Más Monte Maíz y Colona
Bismarcken el Departamento
Unión.
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